



STUDIENDENPARLAMENT DER UNIVERSITÄT ZU LÜBECK

Protokoll der 09. o. Sitzung des 50. Studierendenparlaments

Beginn: 18:23 Uhr

Ende: 20:30 Uhr

Sitzungsleitung: Valentin Reichenbach

Protokollant: Max Henning Junghans

Protokollversion: Version vom 22. Juni 2022

Sitzungsort: Hybrid im AMS3 und auf Webex

Anwesende Mitglieder

Florian Marwitz, Gabriel Gundlach, Hannah Noemi Stocker, Helen Pekker, Johanna Saalfrank, Kashawaraam Emanuvel, Laura Pütter, Maren Wieder, Marie-Theres Dammann, Max Henning Junghans, Ruben Meyer, Tino Preuß, Valentin Reichenbach, Yona Yasin Lindner

Abwesende Mitglieder

Florens Beyer, Friederike Stiller, Jessica Gilmore, Marc-Luca Heinze, Maximilian Hinsch, Steffen Niclas Marquardt

Entschuldigt

Leif Hauschild, Merrit Lauenstein, Nina Stüven, Thao Vi Nguyen,

Gäste

Tim-Henrik Traving, Pascal Oberbeck, Paul Maruhn, Leo Blüß, Anna Broschke, F. Rundfeldt, Hannes Iven, Fabian Westphal, Jasmin von Zezschwitz, Julia Laylen, Miriam Wölfle, Dominik Philip, Alexandra Seebode, David Leeuwestein

Inhaltsverzeichnis

1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit	3
2 Tagesordnung	3
3 Berichte	3
4 Wahlen	4
4.1 Nachwahl in das AStA Referat SIP	4
5 Abrechnung vergangener Veranstaltungen	4
5.1 Angekündigt	4
5.1.1 Politik und Popcorn Landtagswahl	4
5.1.2 Mentale Gesundheit Studierender: Austauschrunde	4
5.2 Ausstehend	4
5.2.1 Abrechnung Bundestreffen schwuler, schwul-lesbischer und queerer Hochschulreferate und -Gruppen	4
5.2.2 Vorwoche 2021	4
5.2.3 Adventsveranstaltungen/ Nikolausumtrunk	4
5.2.4 Politik und Popcorn: Cannabis-Legalisierung	4
5.2.5 Breaking the silence	4
5.2.6 Menschenrechtswoche	4
5.2.7 Politik und Popcorn: Mit Nazis reden?	4
5.2.8 Abrechnung Lesewoche	5
5.2.9 Inklusionswoche	5
5.2.10 Ernährungswoche	5
5.2.11 Campus Open Air Lübeck 2022	5
6 Anträge	5
6.1 Fristgerechte Anträge	5
6.1.1 NooK - MetaMeute	5
6.1.2 Design des Studi-Kalenders	5
6.1.3 Plakate Vertrauensstudierende	5
6.2 Nicht-fristgerechte Anträge	6
6.3 Islamische Hochschulgruppe - Empowerment Reihe	6
6.3.1 Politik und Popcorn - 2. Antrag Rechtsextremismus	6
6.3.2 AStA IT - Hardware	6
6.3.3 Anschaffung von Kisten zur Aufbewahrung der Lichttechnik	6
6.3.4 Wandercoaching: Honorar der Coaches	7
6.3.5 Kerngruppe - Ersthelferakquise	7
6.3.6 Chillen und Grillen	7
7 Bibliothek	7
8 Freigabe des Haushaltspostens der MetaMeute	8
9 Protokoll	8
10 Sonstiges	8
10.1 Vorab zur COAL-Abrechnung	8
10.2 Höhere Präsenz - Instagram	8

1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit

Nach der Begrüßung wird mit 13 anwesenden gewählten Mitgliedern die Beschlussfähigkeit festgestellt.

2 Tagesordnung

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form angenommen.

3 Berichte

- **Bericht ASTA:** *Florian Marwitz* berichtet: Alle Referate sind aktiv bei der Arbeit. Einige coole Veranstaltungen haben schon stattgefunden oder sind geplant. Außerdem berichtet er, dass es Presseartikel gab und in nächster Zeit kommen werden, zum Thema Mensa und studentischem Wohnraum. Außerdem steht das Mensazelt mittlerweile.
- **Bericht Präsidium:** *Valentin Reichenbach* berichtet: Die StuPa-Pullover sind da, sie können den Parlamentariern für ein Pfand von 30 € ausgehändigt werden.
- **Bericht Gremienkoordination:** *Johanna Saalfrank* berichtet, dass ein Treffen mit den Fachschaftsvertretern stattgefunden hat. Dieses Treffen hat primär dem Austausch gedient. Es wurde festgestellt, dass es noch viel Austauschpotential gibt. Da die Aufstellung von Kandidaten für die Gremienwahlen zum Zeitpunkt des Treffens noch nicht abgeschlossen war, wurde auf dem Treffen beschlossen, Studenten durch eine Ausgabe von Crêpes und Waffeln dazu zu animieren, sich aufstellen zu lassen. Dazu berichtet *Kashawaram Emanuvel*, dass diese Veranstaltung erfolgreich war.

- **Berichte der Fachschaften:**

ANT: Die nächste Sitzung findet am Donnerstag statt.

Maln: Das Chillen und Grillen soll stattfinden, in Kooperation mit der ANT. Es sind regelmäßige Veranstaltungen geplant, um den Zusammenhalt des Gremiums zu erhöhen.

MuG: Es ist niemand anwesend, der von der Sitzung berichten kann.

Psy: Es ist niemand anwesend, der von der Sitzung berichten kann.

- **Berichte der StuPa-Ausschüsse**

Wahlen: *Florian Marwitz* präsentiert dem StuPa den Füllstand der Wahl-Listen für die verschiedenen Gremien: StuPa: 28, MuG: 13, Maln: 17, ANT: 19, Psy: 12, Senat: 4, SAMINT: 4, SAM: 2

Es wird ein Dank an alle ausgesprochen, die geholfen haben, die Listen zu füllen. Dazu wird ein Appell ausgesprochen, viel Werbung für die Wahl zu machen.

Aufwandsentschädigung: Es gibt nichts zu berichten.

Satzungen: Es gibt nichts zu berichten.

Helen Pekker betritt die Sitzung um 18:40.

Innovationen: *Helen Pekker* berichtet, dass die Ideen weiter ausgearbeitet wurden. Sie haben außerdem vor, um die Pläne realisieren zu können, näher mit dem ASTA zusammenzuarbeiten. In einer kurzen Diskussion wird das Platzproblem als größte Herausforderung für einige Ideen deutlich.

Mentale Gesundheit Studierender: *Tim-Henrik Traving* berichtet, dass ein Treffen stattgefunden hat. Das Konzept der Vertrauensstudierenden wurde weiter beworben, auf Näheres wird auf späteren Tagespunkten eingegangen.

- **Berichte universitäre Gremien**

Senat: Es gibt nichts zu berichten.

SAM: Es gibt nichts zu berichten.

SA MINT: Es gibt nichts zu berichten.

SA Lehre: Es gibt nichts zu berichten.

Stiftungsrat: *Valentin Reichenbach* berichtet, dass er bei der Evaluierung, die auch letzte Sitzung angesprochen wurde, mitgewirkt hat. Weiter wurde im Stiftungsrat diskutiert, ob Externe ein höheres Gewicht haben sollten, und ob das Gremium allgemein über mehr Autorität verfügen sollte.

4 Wahlen

4.1 Nachwahl in das AStA Referat SIP

Pascal Oberbeck kandidiert für das AStA Referat SIP und stellt sich kurz vor.

Abstimmung		
Soll Pascal Oberbeck in das AStA Referat SIP gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
13	0	0
Das Studierendenparlament ist somit dafür . Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.		

5 Abrechnung vergangener Veranstaltungen

Anmerkung zum Aufbau des Punktes „Abrechnung vergangener Veranstaltungen“: Die Tops sind der Tagesordnung entnommen. Wenn zu einem Top nichts steht, dann bedeutet dies, dass dieser der Vollständigkeit halber gelistet ist, auf der Sitzung aber nicht behandelt wurde.

5.1 Angekündigt

5.1.1 Politik und Popcorn Landtagswahl

Es wird berichtet, dass die Veranstaltung ein Erfolg war. Kurz wird nochmal auf die Veranstaltung eingegangen.

5.1.2 Mentale Gesundheit Studierender: Austauschrunde

Aufgrund fehlender Prüfung der Abrechnung durch die HVP wird der Tagespunkt vertagt.

5.2 Ausstehend

5.2.1 Abrechnung Bundestreffen schwuler, schwul-lesbischer und queerer Hochschulreferate und -Gruppen

5.2.2 Vorwoche 2021

5.2.3 Adventsveranstaltungen/ Nikolausumtrunk

5.2.4 Politik und Popcorn: Cannabis-Legalisierung

5.2.5 Breaking the silence

5.2.6 Menschenrechtswoche

5.2.7 Politik und Popcorn: Mit Nazis reden?

Es stellt sich heraus, dass diese Veranstaltung noch nicht stattgefunden hat.

5.2.8 Abrechnung Leseweche**5.2.9 Inklusionswoche****5.2.10 Ernährungswoche****5.2.11 Campus Open Air Lübeck 2022****6 Anträge****6.1 Fristgerechte Anträge****6.1.1 NooK - MetaMeute**

Paul Maruhn stellt kurz das Konzept der Night of open Knowledge (NooK) vor.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme in Höhe von 3500€ für die NooK stattgegeben werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
13	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Johanna Saalfrank verlässt die Sitzung um 18:57.

6.1.2 Design des Studi-Kalenders

Tim-Henrik Traving erklärt kurz, welche Daten, Informationen und Ähnliches in den Kalender sollen. Die Idee ist, dass der Kalender später zu Selbstkosten verkauft, und wenn möglich auch den Erstsemestertüten beigelegt werden soll.

Es wird viel über den Designvorgang diskutiert. Die relevanten Punkte der Diskussion sind, dass es als problematisch empfunden wird, dass direkt Geld für das Design ausgegeben werden soll, obwohl in der Vergangenheit, wenn Designs benötigt wurden, intern, vor allem im AstA Referat Öffentlichkeitsarbeit, Designs erstellt wurden. Auch wurde die Idee eingebracht, eine Art Design-Wettbewerb ins Leben zu rufen, um den Kalender zu gestalten.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Kostenübernahme in Höhe von 1200€ für die Gestaltung des Studi-Kalenders stattgegeben werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
2	5	6
Das Studierendenparlament ist somit dagegen .		

6.1.3 Plakate Vertrauensstudierende

Tim-Henrik Traving erzählt kurz, warum die Plakate notwendig sind.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Kostenübernahme in Höhe von 110€ für Plakate für das Thema „Vertrauensstudierende“ stattgegeben werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
12	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

6.2 Nicht-fristgerechte Anträge

6.3 Islamische Hochschulgruppe - Empowerment Reihe

Julia Laylen stellt die Idee hinter der Empowerment-Reihe vor. Es gibt eine Nachfrage nach der Art des Antrags. Ursprünglich war eine Kostenübernahme angedacht. Es wird darauf hingewiesen, dass im Kontext dieses Antrags eine Veranstaltungsübernahme sinnvoller ist.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme über 600€ für die Empowerment Reihe stattgegeben werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
12	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

6.3.1 Politik und Popcorn - 2. Antrag Rechtsextremismus

Es hat sich herausgestellt, dass die Veranstaltung „Politik und Popcorn: Mit Nazis reden“ teurer wird als ursprünglich geplant. Es werden weitere 420€ für die Veranstaltung benötigt, zusätzlich zu den bisher abgestimmten 3000€.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme in Höhe von insgesamt 3420€ für „Politik und Popcorn: Mit Nazis reden?“ stattgegeben werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
11	0	2
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

6.3.2 AStA IT - Hardware

David Leeuwestein erklärt kurz, warum der neue RAM benötigt wird.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Kostenübernahme in Höhe von 250€ für neuen RAM stattgegeben werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
12	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

6.3.3 Anschaffung von Kisten zur Aufbewahrung der Lichttechnik

Dominik Philipp erklärt kurz, wofür genau diese Kisten benötigt werden.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Kostenübernahme in Höhe von 450€ für die Anschaffung neuer Kisten zur Aufbewahrung der Lichttechnik stattgegeben werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
12	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

6.3.4 Wandercoaching: Honorar der Coaches

Marie-Theres Dammann berichtet vom Wandercoaching. Auf diesem haben die Teilnehmer Ideen gesammelt und Strategien gelernt. Für dieses Coaching waren entsprechend 2 Coaches anwesend. Aufgrund von Kommunikationsproblemen hat sich jedoch erst im Nachhinein herausgestellt, dass die Coaches eine Kompensation erwarten.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Kostenübernahme in Höhe von 350,90€ für das Wandercoaching stattgegeben werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
11	0	2
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

6.3.5 Kerngruppe - Ersthelferakquise

Für die Kerngruppe berichtet Kashawaraam Emanuvel, dass noch Ersthelfer benötigt werden. Daher ist eine Veranstaltung zur Ersthelferakquise geplant.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme in Höhe von 100€ für die Ersthelferakquise stattgegeben werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
11	0	2
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

6.3.6 Chillen und Grillen

Kashawaraam Emanuvel berichtet kurz von dem Plan.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme in Höhe von 1550€ für das Chillen und Grillen stattgegeben werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
11	0	2
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Pause von 19:55 bis 20:08 Uhr.

7 Bibliothek

Alexandra Seebode spricht noch einmal über den Antrag zur Förderung einer Student-Lounge(Arbeitstitel).

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Kostenübernahme in Höhe von 30.000€ zur Förderung einer Student-Lounge (Arbeitstitel) stattgegeben werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
13	0	0
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Antrag an die GO: Das Thema „Freigabe des Haushaltspostens der MetaMeute“ soll als TO-Punkt der Tagesordnung hinzugefügt werden. Es gibt keine Gegenrede.

8 Freigabe des Haushaltspostens der MetaMeute

Ruben Meyer stellt kurz die Pläne der MetaMeute vor. Es steht noch nicht viel direkt fest, die MetaMeute ist aktuell am Ideen sammeln.

Abstimmung		
Soll der Haushaltsposten für die MetaMeute freigegeben werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
9	0	4
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

9 Protokoll

Abstimmung		
Soll das Protokoll der 08. ordentlichen Sitzung unter Vorbehalt von Formänderungen angenommen werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
12	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		
Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.		

10 Sonstiges

10.1 Vorab zur COAL-Abrechnung

Alexandra Seebode berichtet, dass es auf dem COAL zu Vandalismus gekommen ist. Die COAL-Organisation im Kontakt zu den Geschädigten. Daher kann es dazu kommen, dass die Kosten für das COAL im Nachhinein steigen.

Marie-Theres Dammann verlässt die Sitzung um 20:21.

10.2 Höhere Präsenz - Instagram

Kashawaraam Emanuvel stellt kurz eine Idee für Instagram-Beiträge vor, die die wichtigsten Punkte einer StuPa-Sitzung zusammenfassen sollen. Außerdem stellt er die Idee vor, dass sich alle Parlamentarier, die wollen, in kurzen Videos vorstellen sollen. Zu diesen Ideen werden auch entsprechende Layouts gezeigt. Dazu wird die Idee in den Raum geworfen, dies in Anbracht der anstehenden Wahlen auf die Kandidaten zu erweitern. Darauf wird ein folgendes Meinungsbild eingeholt:

Meinungsbild: Gefallen euch die Layouts für die Insta-Posts:

Option	Stimmen
Mir gefallen die Layouts gut.	9
Mir sind die Layouts egal	4
Ich finde die Layouts nicht gut.	0

Voraussichtlicher Termin für die nächste Sitzung ist der 22.06.2022 .
Die Sitzung endet um 20:30.

Max Henning Junghans
Schriftführer des
50. Studierendenparlaments

Valentin Reichenbach
Präsident des
50. Studierendenparlaments